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ПРИ HBV-ИНДУЦИРОВАННОМ 
ЦИРРОЗЕ ПЕЧЕНИ
Уразова О.И., Евстигнеева И.С., Чуйкова К.И.
ГОУ ВПО «СибГМУ Росздрава», кафедра инфекционных болезней ФПК и ППС и кафедра патофизиологии,  
г. Томск

Резюме. Проведен сравнительный анализ иммунологических показателей у больных с HBV-
индуцированным циррозом печени (ЦП) и больных с острым и хроническим вирусными гепатита-
ми В (ОВГВ, ХВГВ). Продемонстрировано, что у больных с циррозом печени отмечается активация 
В-звена иммунитета (повышение содержания в крови CD22+ лимфоцитов, IL-4, циркулирующих 
иммунных комплексов), сочетающаяся с увеличением численности CD16-позитивных лимфоцитов 
и Т-дефицитом. Установлено, что наиболее выраженные различия регистрируются при сопоставле-
нии иммунологических параметров у пациентов с ЦП и ОВГВ с последующей элиминацией вируса. 
При сравнении показателей у больных с ЦП и ХВГВ найденные различия не зависят от фазы репли-
кации или интеграции вируса.
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ImmunologIcal features In lIver cIrrhosIs Induced by hepatItIs b vIrus
abstract. A comparative analysis of immunological data was performed in the patients with HBV-induced 

liver cirrhosis, and in a group of patients with acute and chronic viral hepatitis B (AVHB, CVHB). Activation 
of B cell immune compartment (increase in CD22+ lymphocytes and IL4, circulating immune complexes 
in blood) was demonstrated in patients with liver cirrhosis, being also associated with increased numbers 
of CD16+ lymphocytes and T-cell deficiency. It was revealed that the differences are most expressed upon 
comparison of immunologic data from the patients with liver cirrhosis, and AVHB followed by clearance of the 
virus. When comparing these groups, the differences in immunological state between the patients with liver 
cirrhosis and CVHB did not depend on the phase of viral replication or integration. (Med. Immunol., 2007, vol. 9,  
N 6, pp 597-604)


